



ESTRELLA DE IQUIQUE

CARGA.— Ante problemas de infraestructura, los funcionarios critican que arreglos han sido insuficientes.

Recinto presenta problemas de infraestructura y saturación por alta demanda: Servicio de Salud de Iquique inicia búsqueda de terreno para construir nuevo hospital

DAVID JAJME

Luego de la crisis que atravesó el Hospital de Iquique durante el año pasado, donde funcionarios realizarán una serie de manifestaciones por la falta de recursos, insumos y deficiencias en materia de infraestructura, el Servicio de Salud de Iquique inició un llamado público para la compra de un terreno de seis hectáreas para la relocalización del recinto.

Entre sus problemáticas, el hospital nortino se hizo pequeño ya que fue pensado para una población regional

de 200 mil habitantes, la que se duplicó en los últimos 35 años.

Si bien la región cuenta con un nuevo recinto asistencial en Alto Hospicio, —de mediana complejidad— el Hospital Ernesto Torres, es el único de alta resolutiveidad. “Ante el aumento de la demanda y el crecimiento demográfico de la Región de Tarapacá, se ha dispuesto la necesidad de impulsar la construcción de un nuevo hospital”, asegura por escrito el Servicio de Salud de Iquique.

Además de las especificaciones de

superficie, el terreno debe estar en el sector urbano de la comuna de Iquique, dentro de la zona de seguridad ante tsunami y remoción de masas, y debe cumplir con estar en un sitio habilitado para equipamientos de salud, según el Plan Regulador Comunal. Son requisitos que se dan en medio de una escasez de terrenos con que cuenta la ciudad nortina.

El Servicio de Salud de Iquique además expone que esta búsqueda de terrenos privados se da tras no lograr una respuesta favorable de institucio-

nes públicas.

Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital de Iquique, dijo que el presupuesto para realizar el estudio preinversional del Nuevo Hospital, fue aprobado en 2023, pero “no se ha avanzado”.

Para el gremio, ha existido lentitud en el proceso, considerando “las condiciones de hacinamiento, de falta de box para la atención de pacientes, falta de salas de espera, falta de pabellones quirúrgicos, en este tiempo no contamos con aire acondicionado”, entre otros.